

## **La noción del cuidado del ambiente, en la Representación del ecosistema digital en la formación inicial**

*Alejandro Águila Martínez*

Hace un año planteaba la necesidad de incorporar a la representación de la identidad profesional de los futuros docentes de ciencias, nociones sobre el cuidado ambiental a partir de una reflexión sobre el ecosistema natural y digital, con los desechos electrónicos de los dispositivos móviles que son consumidos por los jóvenes en la escuela secundaria, que son el medio de acceso a la red de internet y frente el internet de las cosas, tocando la puerta.

Con los avances tecnológicos, la migración de las redes sociales a las redes del conocimiento y las novedades que el mundo digital nos depara, como el internet de las cosas, recobra interés pensar, como incorporar la noción sobre el cuidado del medio ambiente en las representaciones del ecosistema digital, no solo en los alumnos de educación obligatoria, sino también en los profesionistas que incorporaran en sus prácticas el uso de las redes de conocimiento.

Este trabajo pretende dar los primeros pasos a identificar los elementos dentro de la representación inicial del Ecosistema digital, utilizando como instrumento de exploración la entrevista y el análisis discursivo, acompañado con el análisis de esquemas y organizadores. Nos auxiliaremos de la conformación del fenómeno por medio de los sistemas complejos a fin de presentar para su discusión el tema y dar elementos de análisis a los futuros docentes e investigadores.